
 O deputado estadual Ubaldo Fernandes (PL) 
falou da violência registrada em municípios do Rio 
Grande do Norte por divergências políticas. E chamou 
atenção dos órgãos de segurança pública do Estado para 
reforçar a segurança nos municípios considerados mais 
violentos durante a campanha. “Muitos municípios têm 
apenas dois policiais”, disse o deputado. - Pág. 11
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Comissão da Assembleia destaca expansão
da Defensoria Pública e combate ao racismo

Projeto prevê obrigatoriedade de
emissão de certidões no sistema Braille

AUDIÊNCIA PÚBLICA DISCUTE
CAMPANHA DA FRATERNIDADE

Por proposição do deputado estadual Ubaldo Fernandes (PL), 
a audiência enalteceu a importância do diálogo - Veja na Página 03 

Veja na Página 11

Veja na Página 05

Em Mossoró, deputado Ubaldo reforça
campanha “Vacina é Vida’’ e sugere

criação de Frente Parlamentar

   Na visita, o deputado fez entrega simbólica de duas emendas,
num total de R$ 70 mil, para construções de duas academias da
Terceira Idade. - Pág. 07

@ubal.fernandes
Ubaldo Fernandesf
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EDITORIAL

A participação 
popular é

imprescindível

 E s t e  m ê s  e m 
nosso Editorial, fazemos 
uma análise futurista em 
relação ao mundo pós-
pandemia. O Rio Grande 
do Norte como o Brasil e o 
mundo, enfrentam desafi-
os para a retomada do 
cresc imento  no pós-
pandemia com tamanha 
imprevisibilidade gerada 
pelo momento em que 
vivemos, projetar cenári-
os futuros e garantir a 
retomada dos processos 
de negócio torna-se um 
exercício de extrema 
incerteza, porém, o nosso 
desejo de vitória superará 
todos os obstáculos.
 A economia do 
Brasil foi intensamente 
impactada por uma crise 
sanitária sem precedentes 
causada pelo cenário atí-
pico da pandemia do novo 
coronavírus e, diante às 
medidas de isolamento 
social decretadas pelos 
governos locais e pelo 
órgão regulador de vigi-
lância sanitária a (Agên-
cia Nacional de Vigilância 
Sanitária - ANVISA), o 
país vive um cenário de 
desigualdade social e de 
crise econômica que já é 
preocupante.
 Com o tempo e o 
relaxamento das medidas 

As perspectivas do futuro pós-pandemia

A fé remove montanhas e salva vidas

de isolamento social, seto-
res que estavam parados 
por decreto governamen-
tal puderam retornar às 
atividades. O desafio, 
então, vem sendo enfren-
tar a crise econômica e 
instabilidade política que 
o país vem vivenciando, 
na tentativa de retomada 
da economia, isso inclui 
fortemente os estados 
menores como o nosso 
Rio Grande do Norte, que 
além de conviver com a 

instabilidade econômica, 
ainda convive com a deso-
bediência, quando muitos 
desobedecem as leis sani-
tárias promovendo aglo-
meração, colocando em 
risco a própria vida. 
 Por outro lado, 
governo e a área de Saúde 
lutam baixando decretos, 
vacinando à população 
(muitas vezes, com defi-
ciência), porém com o 
desejo de cumprir o seu 
papel. O que vemos de 

maior atenção é que preci-
samos tomar consciência 
e nos preparar para viver 
uma nova realidade, onde 
muitos perderam empre-
gos e entes queridos. 
 Olhar para trás 
pode ser uma forma de 
evitar cometer erros anti-
gos ou ver o que as expe-
riências do passado têm a 
ver com o período atual. O 
que aprendemos com as 
crises antigas? Em que 
tanto elas ajudaram a 

modelar a sociedade em 
que vivemos hoje? Com 
algumas dessas questões 
em mente, conseguimos 
analisar as possíveis ten-
dências para o futuro, o 
quanto as necessidades de 
adaptações atuais podem 
interferir em nossas vidas.
 Mas, felizmente, 
já começamos a vislum-
brar um 'novo horizonte', 
com a confiança dos 
poderes competentes, que 
aos poucos, recomeçam a 
abrir espaço para viver-
mos uma nova vida, isso 
respeitando claro, as nor-
mas estabelecidas. Real-
mente, é um prenúncio de 
uma pós-pandemia e que 
nos dá a esperança de que 
tudo isso logo passará.
 Além desse senti-
mento de esperança, tra-
zemos também nesta edi-
ção,  outros  assuntos 
importantes do momento, 
e ainda o desempenho do 
nosso mandato durante o 
mês de maio. Então, con-
vido você leitor para 
conhecer o nosso desem-
penho enquanto seu repre-
sentante na Assembleia 
Legislativa do Rio Grande 
do Norte.
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Boa leitura !
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Audiência Pública discute
Campanha da Fraternidade 

 A A s s e m b l e i a 
Legislativa do Rio Grande 
do Norte, mais uma vez, 
abriu as portas para a 
discussão sobre a Cam-
panha da Fraternidade. 
Nesta quinta-feira (20), 
por iniciativa do deputado 
Ubaldo Fernandes (PL), o 
Legislativo realizou uma 
audiência pública para 
tratar da campanha, que 
neste ano tem como tema 
"A Fra te rn idade  e  o 
Diálogo: Compromisso 
de Amor". Para o deputa-
do, o tema é extremamen-
te atual e a discussão se 
torna ainda mais impor-
tante. Afirmando que está 
feliz em trazer a discussão 
à Casa, Ubaldo Fernandes 
enalteceu a importância 
de se fortalecer o diálogo 
na sociedade. Segundo 
e le ,  a  Campanha  da 
Frater-nidade, que a cada 
cinco anos é ecumênica e 
neste ano reúne outras 
religiões cristãs, traz à 
sociedade uma oportuni-
dade de reflexão.
 ‘‘Mesmo tendo 
tido seu ponto alto entre a 
quarta-feira de Cinzas e a 
S e m a n a  S a n t a ,  a 
Campanha da Frater-
nidade vale para todo o 
ano e precisamos reforçar 
sua mensagem, diante de 
um tema tão pertinente ao 
nosso contexto atual de 
pandemia, com a necessi-
d a d e  d e  r e s p e i t o  e 
compreensão. Estamos 
unidos no propósito de dar 
destaque a um tema que 
foi construído coletiva-
mente. Além da colabora-
ção de igrejas cristãs, não 
somente a católica, o tema 
também foi definido com 
contribuições de diferen-
tes áreas de conhecimen-

to, como teologia, ciência 
política e sociologia, 
dando um caráter ainda 
mais plural à campanha’’, 
disse o deputado.
 Coordenador da 
Campanha da Frater-
nidade no Rio Grande do 
Norte, o padre Robério 
Camilo foi um dos que 
participou do debate. O 
religioso ressaltou que 
toda campanha parte de 
uma pesquisa e, observan-
do a realidade atual, 

nasceu o tema sobre a 
importância do diálogo na 
sociedade. ‘‘Vivemos, 
infelizmente, um momen-
to de polarização, discur-
so do ódio e de ver os 
outros como inimigos e 
não irmãos. Esse discurso 
não cabe no evangelho, no 
cristianismo’’, disse o 
padre Robério.
 O coordenador da 
campanha falou sobre a 
necessidade de que a 
sociedade fortaleça o 

compromisso de ouvir, 
dialogar e respeitar as 
diferenças. Mesmo sem a 
possibilidade de percorrer 
as casas para divulgar o 
tema, o padre acredita que 
as ações para se chegar à 
sociedade com a discus-
são têm surtido efeito, 
incluindo a audiência 
p ú b l i c a .  O  o b j e t i v o 
principal, de acordo com o 
padre Robério Camilo, é 
" c o n s t r u i r  p o n t e s  e 
destruir os muros".
 ‘‘Sem o diálogo, 
em qualquer instituição, 
prevalece somente o 
autoritarismo. Quando o 
diálogo é dentro de uma 
campanha para fortalecer 
a fraternidade e é coloca-
do como um compromis-
so de amor, isso tem uma 
qualificação ainda maior. 
Ir ao encontro de outro 
deve  ser  sempre  um 
encontro de amor para 
derrubar esses muros e 
construir as pontes. Essa é 
a nossa campanha, que 
tem como lema 'Cristo é a 

Nossa Paz. Do que era 
dividido, fez uma unida-
de'. É o que queremos, o 
diálogo e respeito para se 
chegar à unidade’’, disse o 
padre.
 Representando o 
Governo do Estado, a 
secretária de Trabalho e 
Assistência Social, Iris 
Oliveira, falou sobre 
ações desenvolvidas pelo 
P o d e r  E x e c u t i v o  n a 
assistência à população 
durante a pandemia e 
t ambém ena l t eceu  a 
campanha. Para ela, é um 
gesto de compromisso 
impor t an t e  com das 
igrejas com a sociedade.
 ‘‘No tempo em 
que vivemos, um contexto 
em que reaparece na 
sociedade brasi le ira , 
nordestina e potiguar atos 
de ódio e intolerância, a 
escolha desse tema para a 
c a m p a n h a  t e m  u m a 
importância enorme para 
fazer a sociedade brasilei-
ra despertar e pensar na 
importância do diálogo e 
da fraternidade’’, disse 
Íris Oliveira. 
No entendimento  do 
d e p u t a d o  U b a l d o 
Fernandes, a discussão foi 
importante para se expor 
as diretrizes da campanha 
e fazer com que a mensa-
gem chegue a cada vez 
mais potiguares.
 ‘‘Torcemos muito 
para que as nossas vozes 
p o s s a m  e c o a r  p a r a 
derrubar os muros da 
desigualdade, preconcei-
to, violência e tantos 
o u t r o s  q u e  v ê m  d e 
encontro ao ser humano. É 
i s s o  q u e  t o d o s  n ó s 
torcemos, para termos um 
mundo d i ferente ,  de 
respeito’’, disse Ubaldo.

Padre Robério Iris Oliveira

Deputado Ubaldo expôs a importância do tema da Campanha da Fraternidade

Vivemos, infelizmente, um momento de polarização, discurso do ódio e de ver os outros como inimigos e não irmãos.
Esse discurso não cabe no evangelho, no cristianismo’’. - Padre Robério Camilo

Enaltecer o diálogo entre os povos foi o tema da audiência 
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Ubaldo faz visita ao Centro Integrado de Assistência
Social da Igreja Evangélica Assembleia de Deus

São mais de 30 anos em defesa da causa do Idoso, das crianças e da família.

A comitiva fez visita nas dependências, conversou com os residentes, e conheceu melhor as estruturas

 O  d e p u t a d o 
U b a l d o  F e r n a n d e s 
a c o m p a n h a d o  p e l o 
vereador Herberth Sena, 
Dr. Diógenes Lopes, e o 
Diácono Edson José, 
v i s i t a r a m  o  C e n t r o 
Integrado de Assistência 
S o c i a l  d a  I g r e j a 
Evangélica Assembléia  
de Deus (CIADE) que tem 
como presidente o Pastor 
A b e l  M o r e n o ,  p a r a 
conhecer  o  t r aba lho 
realizado pela instituição .
 ‘‘Muito impor-
tante o trabalho que vem 
sendo  pres tado  pe lo 
Centro à pessoa idosa, 
p r o p o r c i o n a n d o  u m 
ambiente digno para o 
acolhimento e o bem-estar 
dos residentes. Ao visitar 
a instituição juntamente 
com o vereador Herberth 
Sena e demais da comiti-
va, fiquei surpreendido 
pelas as ações sociais 
oferecidas pela casa. 
Portanto, parabenizo o 
Pastor Abel Moreno, seu 
diretor, colocando o nosso 
mandato à disposição’’, 
disse o deputado Ubaldo.

 O CIADE
 O  C e n t r o 
Integrado de Assistência 
S o c i a l  d a  I g r e j a 
Evangélica Assembleia 
de Deus – CIADE, atua 
em Natal,  capital  do 
estado do Rio Grande do 
Norte (RN) desde 3 de 
junho de 1983, com sede 
própria inaugurada em 
2010 ,  l oca l i zada  no 
Bairro Planalto, na Rua 
Abreulândia nº77.
 O CIADE está 
devidamente cadastrado 
no CNEAS- Cadastro 
Nacional de Entidades de 
Assistência Social; é 
de t en to r  do  CEBAS 
concedido pelo Minis-
tério do Desenvolvimento 
Social, reconhecido de 
u t i l idade  públ ica  no 
â m b i t o  M u n i c i p a l  e 
Estadual, bem como, as 
atividades ora desenvol-
v idas ,  encon t ram-se 
amparadas pelas Leis que 
regulamentam a assistên-
cia social.

 As ações sociais 
realizadas objetivam 
alcançar todas as faixas 
etárias, que abrangem 
desde a criança até o 
idoso. No entanto, atua 
em tempo integral no 
atendimento a 20 idosas 
em situação de abandono, 
a t r a v é s  d a  I L P I  – 
Instituição de Longa 
Permanência para Idosos, 
denominada de Bom 
Samari tano.  Propor-
cionando as residentes, 
um ambiente digno para o 
acolhimento, bem como, 
oportuniza a participação 
das mesmas em ativida-
des lúdicas, passeios e 
musicoterapia.
 As instalações 
ocupam um terreno com 
2.000m², e uma área 
construída com 1.133,90 
m2. O quadro funcional 
de 32 pessoas é composto 
por profissionais nas 
áreas de: assistência 
social, medicina-clínica 
g e r a l ,  e n f e r m a g e m , 
nutrição, fisioterapia, 
terapia  ocupacional , 
cuidadoras de idosas, 
lavanderia, auxiliar de 
serviços gerais, manuten-
ção predial, cozinha, 
assistente administrativo, 
motorista, motoqueiro e 
operadores de telemarke-
t i ng .  A lguns  des ses 

profissionais trabalham 
em regime de escala 12h X 
36h, tendo em vista a 
necessidade de atendi-
mento em tempo integral.
 É desenvolvido 
trabalho voluntário no 
atendimento as idosas e 
também para a população 
em situação de vulnerabi-
lidade social, nas seguin-
tes áreas: artesanato, 
médica, nutrição, advoca-
cia,  psicológica e de 
h i g i e n e  p e s s o a l . 
Acrescenta-se ainda, as 
parcerias com instituições 
de ensino públicas e 
privadas, cujos alunos em 
s i t u a ç ã o  d e  e s t á g i o 

supervisionado, realizam 
importantes ações nas 
áreas de serviço social, 
enfermagem e fisiotera-
pia, tanto com as idosas 
abrigadas, como com a 
população do bairro.
 O  C o m p l e x o 
CIADE foi concebido 
p a r a  a t e n d i m e n t o 
prioritário da comunidade 
e m  s e u  e n t o r n o  a o 
oferecer  serviços  de 
atendimento à população 
residente no bairro por 
m e i o  d e  c o n s u l t a s 
médicas,  aferição de 
pressão, teste de glicemia, 
orientações sobre higieni-
zação  de  a l imen tos , 

prevenção de câncer, 
combate à dengue, entre 
outros serviços.
 Vale salientar que 
o  C I A D E  t a m b é m  é 
parceiro na realização de 
cursos profissionalizantes 
e  doações  de  ce s t a s 
básicas à população em 
situação de vulnerabi-
lidade social. A sua missão 
institucional se baseia em 
prestar Assistência Social, 
p r i o r i t a r i a m e n t e ,  à s 
pessoas em situação de 
vulnerável, bem como 
qualquer outro tipo de 
assistência desde que haja 
recursos disponíveis para 
tais fins.
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 A  r e u n i ã o  d a 
Comissão de Defesa do 
Consumidor, dos Direitos 
Humanos e Cidadania da 
Assembleia Legislativa do 
Rio Grande do Norte 
aconteceu nesta terça-feira 
( 1 8 ) ,  p r e s i d i d a  p e l o 
deputado estadual Ubaldo 
Fernandes (PL) e contou 
com a presença do defen-
sor Público-Geral do RN, 
Marcus Vinicius Soares 
Alves, e o presidente da 
A s s o c i a ç ã o  d o s 
Defensores Públicos do 
Rio Grande do Norte, 
Vinicius Araújo da Silva, 
que falaram, respectiva-
mente, sobre a expansão da 
Defensoria Pública no RN 
e o lançamento da campa-
n h a  d a  A s s o c i a ç ã o 
Nacional dos Defensores 
Públicos: “Racismo se 
combate em todo lugar”.
 Dia 19 de maio é 
comemorado o Dia do 
Defensor Público e o parla-
mentar Ubaldo Fernandes, 
em nome da Comissão que 
presidia, aproveitou para 
homenagear os profissio-
nais. Ele também parabeni-
z o u  p e l a  a m p l i a ç ã o 
significativa do quadro de 
pessoal no estado, além do 
trabalho feito pela institui-
ção com relação à pande-
mia.
 N a  r e u n i ã o ,  o 
defensor Público-Geral do 
RN,  Marcus  Vinic ius 
Soares Alves, destacou que 
o  P o d e r  L e g i s l a t i v o 
p o t i g u a r  s e m p r e  s e 
manteve como um grande 
parceiro da Defensoria 
Pública, acolhendo todos 
os pleitos apresentados por 
e l e s .  “ A A s s e m b l e i a 
Legislativa faz parte da 
construção e do fortale-
cimento da Defensoria no 
RN. Nós somos a institui-
ção mais jovem do sistema 
de justiça no estado, mas 
com mui tos  s e rv i ços 
prestados à população”, 
falou.
 Ele lembrou ainda 

Comissão da Assembleia destaca expansão
da Defensoria Pública e combate ao racismo

que, no RN, a Defensoria 
foi uma das primeiras a 
alcançar  a  autonomia 
legislativa. “Nós temos 
ainda enormes desafios 
para levar cidadania a todo 
o Estado. Essa Emenda 
Constitucional que garan-
tiu de forma plena a auto-
nomia da Defensoria, 
estabeleceu que até 2022 
nós deveríamos ter Defen-
sores em todas as comarcas 
do RN, mas isso não é tão 
simples de acontecer. 
Existe uma discrepância 
muito grande no número de 
ju í ze s ,  p romoto re s  e 
defensores. Somos 85 hoje 
e essa é a causa que impede 
a Defensoria de estar 
presente nas 57 comarcas 
do estado”, explicou.
 O  d e f e n s o r 
Público-Geral informou 
que, no ano de 2020, 
iniciou-se uma fase impor-
tante da instituição, com o 
estabelecimento de novas 
unidades de atuação, com a 
en t r ada  de  15  novos 
Defensores. “Avançare-
mos em 10 novas unidades 
de atendimento, nesse pri-
meiro momento, ainda 
nesse primeiro semestre de 
2021. Isso representa um 
passo importantíssimo na 
interiorização da Defen-

soria Pública. Ao final de 
2021, no segundo passo do 
cumprimento do acordo, 
com nomeação de mais 16 
Defensores, elevaremos a 
ocupação de 25 para 40 
Comarcas no Estado. Isso 
tem um alcance social 
muito grande”.
 O presidente da 
Associação dos Defen-
sores Públicos do Rio 
Grande do Norte, Vinicius 
Araújo da Silva, falou da 
campanha nacional de 

2021 da Associação dos 
Defensores  Públ icos : 
“Racismo se combate em 
todo lugar”.
 Segundo ele, a 
campanha possui ações 
que vão perpetuar o ano 
inteiro. “O Brasil é o País 
com a maior população 
negra fora do continente 
africano, mas a sociedade 
a inda  convive  com a 
sombra do nosso passado 
histórico e vivenciamos, 
com frequência, cenas de 

racismo. A Associação 
Nac iona l  cumpre  sua 
m i s s ã o  n o  t o c a n t e  a 
educação em direitos sobre 
racismo e no combate a 
todas as formas de discrimi-
nação”, falou.
 Vinicius Araújo 
lembrou que, a cada 23 
minutos, no Brasil, um 
negro é assassinado. “Não 
podemos nos furtar porque 
o silêncio é um instrumento 
de violência .  É nesse 
contexto que convido os 
deputados a ingressarem 
nessa batalha”, comple-
mentou.
 O  d e p u t a d o 
Ubaldo agradeceu a parti-
cipação dos convidados na 
reunião da Comissão e 
mostrou entusiasmo com a 
expansão da Defensoria 
Pública em vários municí-
pios do RN, que ainda têm 
essa carência da presença 
do Defensor. “Isso é muito 
i m p o r t a n t e .  E ,  s o b r e 
racismo, não podemos 
admitir que em pleno século 
XXI ainda seja muito 
comum e  presente  na 
sociedade episódios de 
d i s c r i m i n a ç ã o .  N ó s 
repudiamos todo ato nesse 
sentido”.



Mesmo diante as dificuldades da vida,
vamos nos preparar para celebrar
o Natal do Senhor com as esperanças
de um ano vindouro cheio de alegrias’’ .

‘‘
Deputado Estadual

Ubaldo Fernandes
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 Segundo dados do Ministério da Mulher, da Família e dos Direitos Humanos, a 
cada hora, três crianças e adolescentes são abusados no Brasil. Em 80% das vezes, a 
violência acontece dentro de casa. Uma em cada três a quatro meninas será vítima de 
abuso ou exploração sexual antes dos 18 anos. Entre os meninos, um em cada seis a dez. 
 * O levantamento da Ouvidoria Nacional de Direitos Humanos (ONDH) identificou 
que a violência sexual contra menores acontece, em 73% dos casos, na casa da própria 
vítima ou do suspeito e é cometida por pai ou padrasto em 40% das denúncias. Com a 
pandemia e as pessoas mais reclusas em casa, este tipo de violência aumentou. 
 * Precisamos ser a voz dessas vítimas e alertar toda a sociedade para os perigos 
que correm e os cuidados que devemos ter com nossas crianças e adolescentes. Se 
souber de algum tipo violência, não se cale. 
 * O Disque 100, o app Direitos Humanso e o site da ONDH são gratuitos e 
funcionam 24 horas por dia, inclusive em feriados e nos finais de semana. Esses canais 
funcionam como "pronto-socorro” dos direitos humanos e atendem graves situações de 
violações que acabaram de ocorrer ou que ainda estão em curso, acionando os órgãos 
competentes e possibilitando o flagrante. 

Diga não ao abuso sexual e violência
contra crianças e adolescentes

Governadora  garante ao deputado Ubaldo
convocação de 100 aprovados da Polícia Penal
 A governadora 
Fátima Bezerra garantiu 
ao deputado estadual 
Ubaldo Fernandes, na 
manhã desta quinta-feira 
(20), que, num primeiro 
momento, convocará 100 
aprovados do concurso da 
Polícia Penal de 2017. A 
garantia foi dada em 
solenidade no Centro 
Administrativo, quando o 
Governo do Estado entre-
gou 14 novas caminhone-
tes tipo cela para a Secre-
taria da Administração 
Penitenciária (Seap), num 
investimento de R$ 2,1 
m i l h õ e s ,  a t r a v é s  d e 
convênio com o Depar-
tamento Penitenciário 
Nacional (Depen), com a 
intenção de melhorar a 
qualidade da prestação 
dos serviços dos policiais 
penais e a segurança do 
sistema prisional do Rio 
Grande do Norte.
 “ O  Te r m o  d e 
Ajustamento de Conduta 
(TAC) com o Ministério 
Público do Rio Grande do 
Norte estabelece o chama-
mento de 200 remanes-
centes do último concurso 
público, mas a governa-
dora explicou todas as 
limitações orçamentárias 

e financeiras que invia-
bilizam chamar o quanti-
tativo mínimo necessário. 
Sabemos que esse número 
f ru s t r a  o  g rupo  que 
aguarda essa convocação, 
mas entendemos que já é 
um avanço, e continuare-
mos empenhados nessa 
luta”, observa o parlamen-
tar, que estava ao lado de 
r e p r e s e n t a n t e s  d o s 
aprovados.
 A governadora 
destacou os investimentos 
realizados na atual gestão 
que, segundo ela, levaram 
o sistema penitenciário a 
se tornar mais seguro e 
controlado. Os veículos 
tipo Mitsubishi Triton são 
equipados com ilumina-
ção intermitente, sirene e 
tem capacidade para 
transportar até seis presos 
em cela humanizada.
 A maior parte da 
frota será destinada ao 
Grupo de Escolta Penal 
(GEP), responsável pelo 
transporte de presos às 
audiências  judicia is , 
hospitais e ações que 
envolvem o trabalho 
prisional. A Seap recebeu 
recentemente um ônibus e 
c inco  mic ro -ôn ibus , 
avaliados em R$ 1,3 

milhão, adequados para o 
transporte de presos.
 A Seap também 
es t á  apa re lhando  os 
alojamentos dos policiais 
nas unidades prisionais, 
equipando-os com 69 
aparelhos de ar-condi-
cionado, 144 beliches e 
colchões, além de 20 
geladeiras. Há dois anos, a 
Polícia Penal contava com 

25 rádios analógicos 
emprestados da Polícia 
Militar. Hoje, conta com 
321 aparelhos digitais de 
ú l t ima  ge r ação  com 
cr iptografia de nível 
militar. A vigilância dos 
p r e s í d i o s  t a m b é m 
melhorou. O sistema 
p r i s i o n a l  t i n h a  1 8 8 
câmeras nas unidades e 
agora chegou a 418. 

Agora, através do projeto 
de segurança eletrônica, 
chegará a 1.318 câmeras 
com inteligência artificial. 
O investimento é de R$ 
7,6 milhões. O secretário 
Pedro Florêncio lembrou 
q u e  a  S e a p  t a m b é m 
investiu em equipamentos 
de bodyscam (scanner 
corporal de raios-x) para 
todas as unidades do RN.

‘‘Estamos confiantes na palavra da governadora’’, disse o deputado
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 No horário desti-
nado aos deputados, na 
sessão ordinária  que 
aconteceu nesta terça-
feira (18), na Assembleia 
Legislativa do Rio Grande 
do Norte, em seu pronun-
ciamento, o deputado 
Ubaldo Fernandes (PL) 
comentou sobre as festas 
religiosas em homenagem 
à Santa Rita de Cássia, 
destacando as festas do 
município de Santa Cruz, 
região do Trairi. 
 “Este é um ano 
diferente, atípico, já que 
os atos litúrgicos da igreja 
não podem receber a 
participação das pessoas, 

Deputado Ubaldo ressalta a importância da Festa de
Santa Rita de Cássia e o turismo na região do Trairi

devido aos cuidados com 
a pandemia. Isso causa um 
impacto muito forte no 
turismo religioso. Nesse 
período, nos anos anterio-
res, a população de Santa 
Cruz duplicava para com-
partilhar esse momento de 
a l e g r i a .  M a s ,  t e n h o 
certeza e confiamos em 
Deus que isso tudo vai 
passar e, esperamos que 
no próximo ano, possa-
mos está presente junta-
mente com todos os fiéis 
n a  g r a n d e  f e s t a  e m 
homenagem a Santa Rita 
de Cássia, que sempre 
aconteceu com muito 
entusiasmo”, disse.

 P r e s i d e n t e  d a 
Frente Parlamentar em 
Defesa e Valorização dos 
Direitos da Pessoa Idosa 
do Rio Grande do Norte, o 
deputado estadual Ubaldo 
Fernandes (PL) esteve em 
Mossoró, ocasião em que, 
ao  lado do vereador 
Costinha (MDB), outros 
edis e lideranças locais, se 
reuniu com o presidente 
da Câmara Municipal, 
L a w r e n c e  A m o r i m 
(SDD), o prefeito da 
cidade, Allysson Bezerra 
(SDD), além de visitar 
entidades e conceder 
entrevistas.  
 Na primeira au-
diência, na Câmara, con-
quistou o importante 
apoio institucional para a 
divulgação das campa-
nhas “Vacina é Vida”, de 
incentivo à imunização 
contra a Covid-19, e 
“ A p o i e  a s  P e s s o a s 
Idosas”, de incentivo à 
destinação de imposto de 

Em Mossoró, deputado Ubaldo reforça campanha
“Vacina é Vida’’ e sugere criação de Frente Parlamentar

Na visita, o deputado fez uma entrega simbólica de duas emendas,
num total de R$ 70 mil, para construções de duas academias da Terceira Idade

renda para fundos de 
apoio às pessoas idosas, 
com publicações já hoje 
nas redes sociais oficiais 
da casa legislativa.
 O dirigente da 
casa, Lawrence Amorim, 
disse que apoia a Frente 
Parlamentar do RN e 
pretende contribuir no 
âmbito municipal também 
nas políticas públicas que 
atendam a esta parcela da 
população. Já com o chefe 
do executivo municipal, 
Ubaldo fez uma entrega 
s i m b ó l i c a  d e  d u a s 
emendas num total de R$ 
70 mil para construções 
de duas academias da 
terceira idade.
 “Foram reuniões 
impor t an t e s  em que 
reforçamos a pauta da 
pessoa idosa no municí-
pio, sugerindo inclusive a 
criação de uma Frente 
Municipal em Defesa da 
Pessoa Idosa e funciona-
mento efetivo do Conse-

lho Municipal da Pessoa 
Idosa e do Fundo de Apoio 
à Pessoa Idosa e discuti-
mos  pr ior idades  dos 
mossoroenses, colocando 
nosso mandato à disposi-
ção para somar nas ações 
em prol do desenvolvi-
mento desta cidade polo 
do Alto Oeste”, frisa o 
parlamentar.
 E m  s e g u i d a , 

Ubaldo visitou o Instituto 
Amantino Câmara, que 
realiza trabalho reconhe-
cido no acolhimento de 
pessoas idosas, conver-
sando com seus dirigen-
tes: Evans Araújo (presi-
den te ) ,  Ên ia  Mora i s 
( a d m i n i s t r a d o r a )  e 
Manuela Filgueira. Logo 
após, o deputado visitou a 
UBS Mário Lúcio de 

Medeiros e, após, esteve 
com o diretor do Sindicato 
dos Trabalhadores em 
Transportes de Cargas e 
Passageiros de Mossoró e 
Região Oeste, Francisco 
de Assis, para se inteirar 
dos problemas do setor e 
d ispor  o  mandato  no 
sentido de buscar soluções 
para a crise que o setor vem 
enfrentando no município.

SAÚDO OS FIÉIS DE

SANTA RITA
DE CÁSSIA

‘‘
COM DESEJO DE MUITAS .BÊNÇÃOS

SANTA DAS CAUSAS IMPOSSÍVEIS,
NOS  E NOS TRAGA DIAS MELHORES !PROTEJA ‘‘

@ubal.fernandes
Ubaldo Fernandesf
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 Profissionais da 
Enfermagem e de outras 
categorias da área da saúde 
promoveram nesta quarta-
feira (12), um ato para 
cobrar a aprovação do 
Projeto de Lei 2.564/2020, 
que institui o piso salarial 
nacional para enfermeiros 
técnicos e auxiliares de 
enfermagem, além de 
parteiras. O protesto foi 
iniciado nas proximidades 
da faculdade Estácio, na 
Av. Eng. Roberto Freire, 
em Ponta Negra, Zona Sul 
de Natal, e seguiu em 
carreata até o Hospital 
Un ive r s i t á r io  Onof re 
L o p e s  ( H U O L ) ,  e m 
Petrópolis. A escolha da 
data se deu pelo fato de que 
o dia 12 de maio é o Dia 
I n t e r n a c i o n a l  d a 
E n f e r m a g e m  e  d o ( a ) 
Enfermeiro(a).
 O ato dos traba-
lhadores também aconte-
ceu na capital federal, 
Brasília, e em cidades dos 
Estados de São Paulo, Piauí 
e Espírito Santo. A ideia do 
movimento era cobrar para 
que o Projeto de Lei, de 
autoria do senador Fabiano 
Contarato (Rede/ES), SEA 
colocado na pauta de 
votação no Senado. A 
concentração reuniu pelo 
menos 100 veículos. “Não 
queremos  só  pa lmas , 
queremos dignidade e boas 
condições de trabalho, 
incluindo, salário digno e 
jornada digna de 30 horas”, 
disse Luciano Cavalcanti, 
presidente do Sindicato dos 
Enfermeiros do Rio Grande 
do Norte.
 “ Q u e r e m o s 
mostrar para a população a 
importância da enferma-
gem na linha de frente no 
combate à  Covid.  No 
Brasil, somos mais de 2,5 
milhões.  Aqui no Rio 
Grande do Norte somos 
mais de 40 mil, sendo 15 
mil só de enfermeiros, e 
não temos um piso salarial 
aprovado nacionalmente. 
Exis tem profiss ionais 
ganhando  um sa l á r io 
mínimo, atuando 44, 40 
horas semanais, na linha de 
frente, tentando salvar 
vidas. Mas precisamos ter 

Enfermeiros fazem protesto em
Natal por aprovação da PL 2.564

dignidade, condições de 
trabalho e salário digno”, 
disse Luciano Cavalcanti, 
acrescentando que muitos 
profissionais precisam ter 
mais de um vínculo para 
garan t i r  remuneração 
mínima.
 Uma dessas pro-
fissionais que atuam na 
linha de frente da Covid-19 
é a enfermeira Jussara 
Paiva, 57 anos. Ela trabalha 
num posto de saúde da 
capital, em Unidade de 
Saúde da Família (USF), e 
atuou 31 anos no Hospital 
Giselda Trigueiro. Ao todo, 
são 35 anos trabalhando na 
área. Para ela, é importante 
uma valorização para a 
cate-goria. “Passei a vida 

toda com jornada dupla. Já 
passei 36h sem ir em casa, 
de um plantão para outro. 
Mais do que aplausos, 
precisamos de reconheci-
mento na prática”, ressal-
tou.
 “Tenho 35 anos na 
área e a luta para a aprova-
ção desse plano tem 30 
anos. Estamos há muito 
tempo com essa discussão. 
N ã o  e x i s t e  n e n h u m 
trabalho e assis-tência de 
saúde sem o profissional da 
enfermagem, seja técnico 
ou enfermeiro. E agora, 
nessa pandemia, mais do 
que nunca, está se provan-
do que o profissional tem 
ficado 24 horas estafado, 
desvalorizado, ganhando 

pouco. Tem enfermeiro 
ganhando R$2 mi l ,  é 
absurdo. A gente estuda, se 
especializa, faz mes-trado, 
doutorado. Estamos lá no 
dia a dia acompanhando 

p a c i e n t e ” ,  e l e n c o u  a 
enfermeira.
 De acordo com 
dados da Secretaria do 
Estado da Saúde Pública 
(Sesap/RN), 3.269 casos de 
Covid-19 foram confirma-
dos entre os técnicos de 
enfermagem, e 1.574 entre 
os enfermeiros desde o 
início da pandemia no RN. 
Somadas, as categorias 
representam 84,94% das 
infecções entre os profissi-
onais de saúde.
 A covid matou 89 
profissionais da área da 
s a ú d e  n o  E s t a d o  d e 
março/2020 a maio/2021 
(até o dia 10), dos quais: 33 
técnicos ou auxiliares de 
enfermagem; 31 médicos; 
14 enfermeiros; recepcio-
nistas de unidades de saúde 
2 agentes comunitários de 
saúde; 2 residentes; 1 
farmacêutico; 1 assistente 
social; 1 não microscopista 
ou auxiliar de laboratório 
da saúde; 1 condutor de 
ambulância; 1 não informa-
do.

Fonte: COREN/RN

Deputado Ubaldo apóia o movimento
em benefício da aprovação da PL

 Para o deputado estadual Ubaldo Fernandes, 
a solicitação dos profissionais é mais que justa. “Nós, 
representantes públicos, assim como todos os 
cidadãos, precisamos apoiar essa justa luta pelo piso 
salarial dos profissionais da enfermagem. Eles 
representam a maior força de trabalho na área da saúde 
e têm sido grandes guerreiros no enfrentamento da 
Covid-19, profissionais que infelizmente que mais 
estão perdendo suas vidas na luta diária para salvar 
outras vidas. Por isso, nosso mandato é solidário para 
a aprovação do PL 2564'', disse o deputado.

Mesmo chovendo, o número de adesão à carreata foi grande

Profissionais estão sempre atento à saúde dos pacientes
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Ruas do bairro das Rocas, Zona Leste da Capital,
serão beneficiadas com recapeamento asfáltico

São R$ 800 Mil que foram liberados pela emenda do deputado federal João Maia (PL)

 Graças a inter-
venção  do  depu tado 
e s t a d u a l  U b a l d o 
Fernandes e do vereador 
de Natal, Herberth Sena 
junto ao deputado federal 
João Maia, o bairro das 
Rocas, na zona Leste da 
Capital, será beneficiado 
c o m  c a p e a m e n t o  e 
recapeamento asfáltico 
em diversas ruas.
  Acompanhado 
pelo deputado federal 
J o ã o  M a i a  ( P L ) ,  o 
v e r e a d o r  d e  N a t a l , 
H e r b e r t h  S e n a ,  f e z 
entrega oficial ao prefeito 
Álvaro Dias, de uma 
emenda do deputado João 
M a i a  d e s t i n a d a  à 
Prefei tura da capital 
potiguar. ‘‘São R$ 800 mil 
que serão empregados no 
capeamento e recapea-
mento asfáltico de cinco 
ruas dos bairros  das 
Rocas, Santos Reis e Praia 
do Meio, na Zona Leste’, 
fruto do nosso empenho 
em benefício de Natal’’, 
disse o deputado Ubaldo.
 "As ruas contem-
pladas com a emenda 
federal saõ : Santo Inać io, 

Miramar, Belo Horizonte 
e Ferreira Itajuba ́, nas 
Rocas e Praia do Meio, 
ale ́m da Professor Eva-
risto de Souza, em Santos 
Reis. Era uma solicitaçaõ  
antiga dessas comunida-
des  e  que ,  g raças  a  ̀
sensibilidade do deputado 
Joaõ  Maia, sera ́ atendida. 
Esta e ́ a nossa missaõ  - 
quando naõ  dispomos de 
emendas, vamos buscar 
esses recursos junto a 
outros poli ́ t icos para 
executar obras e serviços 
taõ  necessaŕ ios a ̀ popula-
ça ̃o da nossa cidade", 
a f i r m a  o  v e r e a d o r 
Herberth Sena.
 Ale ́m das obras 
de capeamento e recapea-
mento asfaĺ tico nas ruas 
da Zona Leste, parte da 
emenda do deputado Joaõ  
Maia sera ́ direcionada a ̀
cobertura de uma quadra 
de esportes no bairro de 
Igapo ́ ,  e  outra  par te 
servira ́ a ̀ aŕ ea de Saud́e de 
Natal. Esses dois direcio-
namentos foram solicita-
dos pelos vereadores 
Geovane Peixoto (PTB) e 
Nivaldo Bacurau (PSB).

Lideranças da região do Seridó
visitam deputado Ubaldo Fernandes

 O deputado estadual Ubaldo Fernandes (PL) 
recebeu em seu escritório em Natal o vereador Zuil 
Ribeiro, do  município de Acari, e o presidente da 
Câmara Municipal de Cruzeta, vereador Itan Lobo. Em 
visita cordial, eles pleitearam o apoio do deputado para 
encaminhamento das emendas parlamentares de suas 
autorias para os municípios.
 ‘‘Fiquei muito feliz em receber os dois 
companheiros que lutam por suas cidades. O vereador 
Zuil Ribeiro, de Acari, que nos solicitou emenda 
parlamentar para a construção de uma pequena represa 
d'água num riacho que passa dentro do perímetro 
urbano; e o presidente da Câmara Municipal de Cruzeta, 
vereador Itan Lobo, que reivindicou recursos de 
emenda nossa para a cobertura de um ginásio de 
esportes na cidade. É o nosso mandato servindo o Rio 
Grande do Norte’’, disse o deputado. 



atenção mudar o título

Pág. 10 - MANDATO POPULAR                                       ESTADO                                                   Natal/RN, maio, 2021

A promotora Elaine Cardoso ao lado da governadora Fátima Bezerra
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 A promotora de 
Justiça Elaine Cardoso de 
Matos Novais Teixeira será 
a primeira mulher a liderar 
o Ministério Público do 
Rio Grande do Norte 
(MPRN). Nesta quarta-
feira (5), a governadora do 
Estado, Fátima Bezerra, 
acatou a indicação de 
procuradores e promotores 
de Justiça do RN e nomeou 
Elaine Cardoso para o 
cargo. O mandato à frente 
da instituição é de dois 
anos. A cerimônia de posse 
e s t á  m a r c a d a  p a r a  o 
próximo dia 18 de junho. 
 Ela havia sido a 
única a se inscrever para 
eleição. Após a homologa-
ção do resultado pelo 
Colégio de Procuradores 
de Justiça do MPRN (CPJ), 
a indicação de Elaine 
Cardoso foi oficiada à 
g o v e r n a d o r a  F á t i m a 
Bezerra, que a nomeou 
nesta quarta-feira. Elaine 
Cardoso já indicou quem 
será o procurador geral de 
Justiça adjunto na gestão 
dela: o também promotor 
de Justiça Glaucio Pinto 

Garcia, titular da Promo-
toria de Justiça de Jardim 
do Seridó e atualmente 
coordenador do Centro de 
Apoio Operacional das 
Promotorias Criminais 
(Caop-Criminal).
 “Estou honrada e 
f e l i z .  I n i c i a l m e n t e , 
agradeço novamente aos 
colegas procuradores e 
promotores de Justiça pela 
c o n f i a n ç a  e m  m i m 
d e p o s i t a d a .  Ta m b é m 
agradeço à governadora 
Fátima Bezerra por ter 
mantido a tradição de 
nomear para esse tão 
i m p o r t a n t e  c a r g o  o 
m e m b r o  d o  M P R N 
indicado e mais votado 
pe la  ins t i tu ição .  E  à 
p o p u l a ç ã o  p o t i g u a r , 
d i r ec iono  a  s egu in t e 
mensagem: o MPRN é seu 
parceiro. Estamos sempre 
aber tos  ao  d iá logo  e 
a t u a n d o  e m  p r o l  d o 
cumprimento das leis e da 
Justiça. Conte conosco”, 
falou Elaine Cardoso. 
 Elaine Cardoso 
ingressou no MPRN em 
1997. É a titular da 62ª 

Promotora de Justiça de 
Natal, com atribuição em 
defesa da Saúde, e atual-
mente ocupa o cargo de 
procuradora  gera l  de 
Justiça adjunta. Ela é 
graduada e especialista em 
Criminologia pela UFRN, 
mestre em Direito das 
Relações Sociais, sub-área 

Difusos e Coletivos, pela 
PUC-SP, ee já atuou como 
professora da Femsp, 
Esmarn e Universidade 
Federal do Rio Grande do 
Norte  (UFRN).  Ela  é 
autora do livro Serviços 
Públicos e Relação de 
Consumo, e co-autora de 
outras obras jurídicas, a 

exemplo do Estatuto do 
I d o s o  C o m e n t a d o  e 
Direitos Fundamentais na 
Constituição de 1988. 
Elaine Cardoso tem em sua 
h i s tór ia  ins t i tuc iona l 
destaque para a atuação na 
defesa dos direitos difusos 
e coletivos, especialmente 
o direito à saúde.

Fonte: JustiçaPotiguar

Aposentados: fiquem atentos
para não perderem seus benefícios

 O Instituto Nacio-
nal  do Seguro Socia l 
( INSS) vai  retomar o 
bloqueio de pagamentos 
por falta de prova de vida 
dos seus beneficiários. A 
retomada acontece após 
mais de um ano de sus-
pensão por conta da pan-
demia de Covid-19. As 
regras começam a valer no 
dia 1º de junho e foram 
publicadas nesta quinta-
feira (13), no Diário Oficial 
da União. 
 O s  p r i m e i r o s 
bloqueios serão para os 
benefícios daqueles que 
foram convocados para 
fazer a prova de vida pela 
internet, ainda no início do 
ano, e não o fizeram. O 
prazo se encerra no dia 31 
deste mês. Vale lembrar 
que  a inda  é  poss íve l 
realizar o procedimento em 

um banco, até mesmo em 
caixas eletrônicos.
 A partir de 1º de 
junho, todos os demais 
segurados terão que ir aos 
bancos para realizar a 
comprovação de vida. Para 
isto, o beneficiário não 
precisa se apressar, tendo 
e m  v i s t a  q u e  d e v e r á 
obedecer à escala pelo mês 
de aniversário. Veja abaixo 
como proceder: 

Prazo original: Março e 
abril/2020 / Nova prova de 
vida: Junho/2021 
Prazo or ig ina l :  Maio e 
junho/2020 / Nova prova de 
vida: Julho/2021 
Prazo original:  Julho e 
agosto/2020 / Nova prova de 
vida: Agosto/2021 
Prazo original: Setembro e 
outubro/2020 / Nova prova 
de vida: Setembro/2021 
Prazo original: Novembro e 
dezembro/2020 ; Nova prova 

de vida: Outubro/2021 
Prazo original: Janeiro e 
fevereiro/2021/ Nova prova 
de vida: Novembro/2021 
Prazo original: Março e 
abril/2021 / Nova prova de 
vida: Dezembro/2021 

Caso haja bloqueio do 
benefício por falta de prova 
de vida, primeiro o benefi-
ciário deverá solicitar a 
r e a t i v a ç ã o  d e  f o r m a 
remota, através do site ou 
do aplicativo Meu INSS. 
 N o  e n d e r e ç o 
eletrônico será solicitado 
documentos  pessoais , 
como CPF e RG, além do 
comprovante  de  res i -
dência. Após realizar o 
requerimento online, o 
beneficiário deverá com-
parecer ao banco para 
concluir a realização da 
prova de vida. 
 Ainda no início do 

ano, o INSS lançou a prova 
de vida digital para 5,3 
milhões de segurados. 
E s s a s  p e s s o a s  f o r a m 
convocadas para integrar 
esse projeto-piloto. Vale 
lembrar que a prova de vida 
é  obr igatór ia  para  os 
segurados do INSS que 

recebem seu benefício por 
meio de conta corrente, 
conta poupança ou cartão 
magnético. Por isso, todo 
ano eles devem comprovar 
que estão vivos, evitando 
fraudes e pagamentos 
indevidos. 

Promotora Elaine Cardoso é nomeada
procuradora-geral de Justiça do MP-RN
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 A c o m p a n h a d o 
pelo vereador de Natal, 
Herberth Sena, o deputado 
Ubaldo Fernandes (PL) 
fez  vis i ta  a  a lgumas 
escolas da região Leste de 
Natal para fazer uma 
radiografia das primeiras 
necessidades das unidades 
tendo em vista o novo 
decreto da governadora 
Fátima Bezerra. Depois de 
conhecer de perto os 
problemas, o deputado 
marcou uma audiência 
com o secretário estadual 
de Educação, Getúlio 
Batista, para tratar da 
preparação das escolas 
para a volta do ensino 
presencial.
 “Acompanhado 
pelo vereador de Natal, 
Herberth Sena e de uma 
equipe de engenharia da 
Secretaria de Educação, 

Deputado Ubaldo faz visita a unidades de ensino
e apresenta diagnóstico à Secretaria de Educação 

As imagens mostram o momento da visita nas escolas

visitei as escolas Café 
F i lho ,  Padre  Monte , 
Isabel Gondim, Josefa 
Sampaio e Santos Reis e 
constatamos algumas 
n e c e s s i d a d e s .  Vo u 
destinar uma emenda de 
R$ 150 mil para a Escola 
Estadual Isabel Gondim”, 
anunciou o parlamentar, 
que completou:   “Já 

marquei uma audiência 
com o secretário estadual 
de Educação, Getúlio 
Batista, para lhe apresen-
tar um diagnóstico das 
escolas da região Leste e 
pedir providência para a 
volta do ensino presencial 
conforme novo decreto da 
gove rnadora  Fá t ima 
Bezerra”, informou. 

 O  d e p u t a d o 
estadual Ubaldo Fernandes 
( P L )  a p r e s e n t o u  u m 
Projeto de Lei que prevê a 
o b r i g a t o r i e d a d e  d a 
emissão de certidões de 
registro civil e registro de 
imóveis no sistema de 
escrita e leitura Braille, 
beneficiando os deficientes 
visuais do Rio Grande do 
Norte. Entre os documen-
tos previstos no projeto 
e s t a r ã o :  c e r t i d ã o  d e 
nascimento; certidão de 
casamento; certidão de 
óbito; matrícula do imóvel; 
instituição de bem de 
família; usufruto e do uso 
sobre imóveis e da habi-
tação, quando não resulta-
rem do direito de família; 
doação entre vivos; senten-
ças de separação judicial, 
de divórcio e de nulidade 
ou anulação de casamento, 
quando nas respectivas 
partilhas existirem imóveis 
ou direitos reais sujeitos ao 
registro; e outros.
 " P r e c i s a m o s 
compreender a necessida-

Projeto do deputado Ubaldo prevê obrigatoriedade 
de emissão de certidões no sistema Braille no RN

de do deficiente em não 
depender de ninguém para 
efetuar a leitura desses 
documentos. A aplicação 
do sistema Braille é um 
direito dos deficientes 
estabelecido por Lei. Além 
disso, outros estados como 
Rio de Janeiro,  Mato 
Grosso, Alagoas, Acre e o 
Distrito Federal já aprova-
r a m  P r o j e t o s  d e  L e i 
semelhan tes  em suas 
Assembleias Legislativas", 
justificou Ubaldo. 
 Segundo o último 
c e n s o  d o  I n s t i t u t o 
Brasileiro de Geografia e 
E s t a t í s t i c a  ( I B G E ) , 
existem no Brasil mais de 
6,5 milhões de pessoas com 
deficiência visual, sendo 
582 mil cegas e 6 milhões 
com baixa visão. Pelo 
projeto do parlamentar, a 
emissão de certidões no 
sistema de escrita e leitura 
Braille não acarretará 
a c r é s c i m o  n o  v a l o r 
cobrado pelos cartórios de 
registro civil e de imóveis a 
título de emolumentos. Os 

cartórios deverão divulgar, 
permanentemente, à pessoa 
com deficiência visual, por 
meios próprios e adequados 
à  s u a  d e f i c i ê n c i a ,  a 
disponibilidade do serviço.

 " P e l o  n o s s o 
projeto, os cartórios terão 
60 dias para se adequar à 
nova lei, a partir de sua 
publicação. Entendo que 
este projeto é uma medida 

de cunho social muito 
i m p o r t a n t e  e  q u e  o s 
cartórios poderão diluir 
esse gasto entre os demais 
custos", explica o deputa-
do.

‘‘Precisamos compreender a necessidade do deficiente’’, afirma Ubaldo Fernandes
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Deputado Ubaldo faz entrega de Ambulância
ao município de Tenente Laurentino Cruz 

 O deputado esta-
dual Ubaldo Fernandes 
(PL), através de uma 
emenda parlamentar do 
seu mandato, fez entrega 
da chave de uma nova 
Ambulância ao prefeito 
Inácio Macêdo, do muni-
cípio de Tenente Lauren-
tino Cruz. 
 Na ocasião esti-
veram presentes, o vice 
p r e f e i t o  R a f a e l  d e 
Joarimar, a secretária de 
Saúde Maria Gilvaneide 
(Gil), vereadores, secre-
tários, coordenadores, 
suplentes, apoiadores e 
população laurentinense, 
respeitando o distancia-
mento social imposto pelo 

RN Mais Saúde, devido a 
pandemia do coronavirus.
 Falando na opor-
tunidade, disse o prefeito: 
“Nosso compromisso é 
tornar a saúde do povo de 
Tenente Laurentino Cruz 
cada vez melhor, já é o 
resultado de um trabalho 
incansáve l  da  nossa 
Administração, buscando 
a renovação da frota 
dentro da saúde, quero 
agradecer ao deputado 
estadual Ubaldo Fernan-
des pela emenda para a 
aquisição dessa ambulân-
cia” disse Inácio Macedo.
 ‘‘A entrega desse 
veículo ao município de 
Tenente Laurentino nos 

d á  a  c e r t e z a  d e  q u e 
estamos no caminho certo, 
na contribuição para fazer 
um município mais forte e 

‘‘Trabalhar em benefício 
do desenvolvimento

do nosso Estado 
é a nossa maior razão’’

próspero. Portanto, mais 
uma vez, colocamos o 
nosso mandato à disposi-
ção deste  município 

através da administração 
do amigo prefeito Inácio 
Macêdo’’, disse o deputa-
do Ubaldo.  
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